

# *Las ofensivas rebeldes que llevaron al colapso a la tiranía en Cuba (+Fotos)*

---



PL

Sancti Spíritus, 20 dic (RHC) En los distintos municipios de esta provincia se celebra este fin de año el aniversario 66 de la liberación por el Ejército Rebelde de los principales poblados del centro de Cuba en 1958.

La importante plaza de Sancti Spíritus, recibió el bautizo de fuego en la madrugada del 23 de diciembre. A decir de sus habitantes fueron jornadas azarosas, entre sobrevuelos de aviones, ametrallamiento, tiros y candela.

Los barbudos al mando del capitán Armando Acosta, de la Columna 8 Ciro Redondo comandada por Ernesto Che Guevara, apoyados por el pueblo hicieron huir a la policía hacia el cuartel de la tiranía y fueron obligados a una pavorosa fuga hacia Jatibonico.



Mientras al amanecer de esa fecha las llamas convertían en polvo uno de los centros más emblemáticos de la isla, parte del Parque de Feria Ganadera y el Picadero, dedicado a eventos ecuestres locales y nacionales.

La cuarta villa patrimonial fue la primera ciudad grande liberada durante la ofensiva rebelde de 1958, allí se logra rendir con el apoyo local a unos 400 guardias, quienes ya sitiados en el cuartel escapan por la carretera central hacia el oriente, en busca de Jatibonico.

Armando Acosta dijo en ese momento que había sido el pueblo el principal protagonista de la victoria.



Las fuerzas del 26 de Julio, del Directorio Revolucionario 13 de marzo y otros grupos en el sur y el Comandante Camilo Cienfuegos con combatientes de Yaguajay por el norte, dejaban preparado el asalto final para vencer a las fuerzas del tirano Fulgencio Batista, afirmó en la ocasión el Che Guevara en la localidad de Fomento.

En los albores del 1 de enero quedaban bajo el dominio de las columnas del Che y el Héroe de Yaguajay, el centro de la isla, mientras en Villa Clara con los mejores refuerzos, es derrotado el tren blindado, y el bastión de Yaguajay cae después de varias semanas de fuertes enfrentamientos.



Según los historiadores el inicio de esta campaña de victorias fue estrategia del Che, aprovechando la ubicación de Fomento, centro de principales puntos poblacionales y contar con excelentes vías para las acciones rebeldes desatadas el 18 de diciembre e iniciar la Campaña de Las Villas.

En Fomento, ante una importante concurrencia, el Che festejaba la victoria realizando su primera intervención pública en Cuba, donde firma una orden militar mediante la cual declaró territorio libre al comprendido entre los centrales Natividad, Amazonas, Santa Isabel y Agabama.

El histórico documento derogó las directivas sindicales impuestas por el régimen, y convocó al pueblo, que en todo momento los apoyó durante el combate, a elegir libremente a sus dirigentes.



La toma de Fomento posibilitó al Guerrillero Heroico dar curso a la Campaña de Las Villas, cuyo inicio no pudo hacer coincidir en tiempo con la ofensiva final dirigida por el Comandante en Jefe Fidel Castro en Oriente, al ejecutar determinadas acciones políticas y militares para garantizar el éxito.

A partir de entonces, las fuerzas que combatían en Las Villas bajo su mando y Camilo, liberaron Guayos, Cabaiguán, Placetas, Caibarién, Remedios, Sancti Spíritus, Zulueta, Meneses, Manicaragua, Báez, previo a la ofensiva en Santa Clara, objetivo final y más importante de aquella campaña.

(Tomado de PL)

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/372491-las-ofensivas-rebeldes-que-llevaron-al-colapso-a-la-tirania-en-cuba-fotos>



**Radio Habana Cuba**